

Vos communes

SAINT-MAXIMIN

Saint-Maximin a célébré les mamans



Depuis 1984, la tradition du char de la fête des Mères est respectée à Saint-Maximin.

Dimanche, les hameaux de Saint-Maximin ont été réveillés par des flonflons et une clarine. Le char de la fête des Mères est en effet passé dans tous les lieux-dits de la commune. C'est Gilles, de l'association Vivre à Saint-Maximin, qui a eu l'idée de la clarine pour cette année : « C'est celle de ma mère. Elle vient du pays de Gex. Elle n'était pas sortie depuis 30 ans ! ».

La matinée a commencé, selon la tradition, aux Bretonnières, avec un petit-déjeuner préparé par les habitants de ce hameau. Une autre étape a été l'apéritif, avec charcuterie et boissons, offert par les habitants du vieux Saint-Maximin. La pérégrination du char aboutissait à la cour de l'école de Saint-Maximin : il y était très attendu, apportant la gaieté des fleurs le recouvrant et de la musette.

• Une tradition depuis 1984

C'est Véronique Juste-Lapied, 1^{re} adjointe, qui a procédé au déroulement officiel de la fête des Mères municipale, secondée par Xavier Juste, Dominique Bathé-Bougenaux et Patrick Céria. Elle a d'abord fait remarquer que « ça fait plaisir de se retrouver puisque, depuis deux ans, l'association Vivre à Saint-Maximin a conservé la tradition en circulant avec le char dans la commune, mais il ne pouvait plus y avoir de fête à l'école. » Elle a rappelé l'historique de la tradition du char datant de 1984, grâce à Charlot Poulet, décédé en 2003, et ses copains, poursuivie en 2004 par Gérald Nardin, son petit-fils, et reprise en 2010 par l'association Vivre à Saint-Maximin, présidée par Louis Paquet.

• Hommage à René Vizioz

L'adjointe a souligné qu'il n'y avait plus de participation des enfants comme autrefois : « Peut-être à renouveler, en demandant à l'école de préparer des chants ou des poèmes ? »

Les fleurs du char sont restées majoritairement celles de Marie-Madeleine Poulet et Noëlle Denoly, mais de nouvelles réalisations ont remplacé celles qui étaient abîmées.

Véronique Juste-Lapied a rendu hommage à René Vizioz, récemment décédé : « Nous avons perdu un des piliers à l'initiative de ce char. René Vizioz est né à Saint-Maximin le 14 novembre 1926, il aurait fêté ses 96 ans. Il y a vécu toute sa vie, enfant à Varanger, puis adulte aux Bruns, auprès de Simone, son épouse, décédée en 1992 à l'âge de 65 ans. [...] Il a participé, parmi d'autres, à la création du char fleuri et appréciait d'y jouer de l'accordéon. ».



L'équipe du char avec Gérald Nardin, à gauche, et Louis Paquet, à droite.